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证券代码：001313                                    证券简称：粤海饲料 

广东粤海饲料集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-005 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访             业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观            其他   

参与单位名称

及人员姓名 
投资者网上提问  

时间 2024 年 9 月 12 日（周四）下午 15:30-16:30 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采用网络远程

的方式召开业绩说明会 

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总经理 郑石轩先生；董事、常务副总经理 郑会方先生；副总

经理、董事会秘书 冯明珍女士；副总经理、财务总监 林冬梅女士。 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、请问粤海现在有哪些新品？这些新品现在市场拓展情况怎么样？

预制菜这块现在怎么样，公司在预制菜这块有做大做强的决心吗？ 

答：尊敬的投资者您好！公司十分重视新产品和新技术的研发与应

用，深入研究行业发展趋势，持续加大新产品的开发力度，争取培育出

更多可快速放量的拳头产品。公司会根据市场的变化和客户的需要，每

年都会研发出相应的新产品，以更好满足客户的需求及鱼虾营养的需要。

今年公司新产品包括甲鱼饲料、鳜鱼饲料、鲟鱼饲料等。凭借着在特种

水产饲料市场的多年深耕，高质量的产品给公司的产品品牌带来良好的

市场效应并形成品牌优势。预制菜这几年迎来了较好的发展势头，目前

公司也在加快发展预制菜板块，积极布局以高端水产蛋白为核心的新兴

水产品预制菜产业，拓展预制菜品种与渠道，实现网络和 C 端销售。公

司目前经营的水产品与预制菜产品主要有：条冻金鲳鱼、大黄鱼等水产

品以及淡晒金鲳鱼干、免浆黑鱼片、如意金鲳、金汤酸菜鱼、精选鲈鱼、

金鲳鱼罐头等。公司始终秉承着“水产与环境相和谐，美食与健康得益
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彰”的使命，不断满足国民对美味、健康、安全水产品日益增长的需求，

为改善城乡居民营养膳食结构贡献粤海力量，推动公司实现高质量发展，

争取以更好的业绩回报广大投资者。感谢您的关注！ 

2、林总好，上半年公司的销售期间费用率下降挺明显的啊，降本增

效这方面还有多大潜力？ 

答：尊敬的投资者您好！2024 年上半年面对行业不利因素，公司持

续深化经营管理变革，进一步优化营销与职能部门组织结构及薪酬与绩

效考核体系，强化绩效考核，提高整体人效，强化全面预算管理，严格

执行预算制度，有效降低各项费用。公司将持续深化经营管理变革，不

断优化管理机制，持续强化全面预算管理与绩效考核机制，多举措实现

降本降费增效，以增强企业的核心竞争力，推动公司高质量发展。感谢

您的关注！ 

3、请问郑总，公司未来在饲料销量及收入规模上有什么规划？ 

答：尊敬的投资者您好！公司募投项目中山泰山扩建项目以及海南

年产 12 万吨水产配合饲料项目已分别于 2022 年 7 月、2023 年 3 月投产，

公司将积极推动安徽新建生产基地项目以及越南生产基地项目的建设进

度，预计明年投产，公司产销量将会有较大提升。未来，公司将继续聚

焦深耕水产饲料产业，逐步完善公司在全国的生产基地布局并向海外拓

展，加强产品技术研发及配方优化，保持产品质量稳定，深度挖掘自身

潜力，努力提高公司饲料产品的市场占有率，提升公司产品的核心竞争

力。同时，大力发展水产种苗、水产动保产品、水产品预制菜等水产养

殖产业链配套业务，积极探索和推动合作养殖模式，实现标准化、规模

化、可控性的水产养殖。此外，公司也将寻求合适的投资机会，通过新

建、收购、并购、合作（合营）等方式，努力争取行业整合的机会，推

动公司实现高质量发展。感谢您的关注！ 

4、预制菜这块目前公司有哪些进展？ 

答：尊敬的投资者您好！公司坚持专业化的发展战略，在做强做大

饲料主业的同时，加大力度发展水产种苗、动保产品、水产品贸易与加

工等配套业务，并积极布局以高端水产蛋白为核心的新兴水产品预制菜

产业，拓展预制菜品种与渠道，实现网络和 C 端销售。公司目前经营的
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水产品及预制菜产品主要有：条冻金鲳鱼、大黄鱼等水产品以及淡晒金

鲳鱼干、免浆黑鱼片、如意金鲳、金汤酸菜鱼、精选鲈鱼、金鲳鱼罐头

等。公司始终秉承着“水产与环境相和谐，美食与健康得益彰”的使命，

不断满足国民对美味、健康、安全水产品日益增长的需求，为改善城乡

居民营养膳食结构贡献粤海力量。感谢您的关注！ 

5、公司目前产能多少？产能利用率情况如何？ 

答：尊敬的投资者您好！公司目前布局的产能在 200 万吨以上，实

际产能近 150 万吨，产能利用率水平较高，达到 70%左右。感谢您的关

注！ 

6、郑总好，请问您对当前下游水产养殖周期怎么看？ 

答：尊敬的投资者您好！当前整体经济形势严峻，消费有所下降，

但水产品作为健康、安全、美味的食品，具有消费韧性，需求量相对稳

定。随着养殖技术的提高和市场需求增加，越冬养殖、大棚养殖等养殖

模式推广，反季节养殖，错峰出品，将增加养殖周期的灵活性，使养殖

户能够更好地应对市场变化，可为养殖户带来相对较高收益。感谢您的

关注！ 

附件清单 无 

日期 2024 年 9 月 12 日 

 

 


